

600.501

**DERECHO**

**E**L modesto apelativo de "cuaderno" no da cuenta cabal de la importancia de este libro, tal vez uno de los más innovadores que se han escrito en nuestro país respecto de cómo y por qué es imprescindible que Chile modernice su sistema judicial no sólo en lo procesal penal —reforma ya emprendida—, sino también en el ámbito civil y, muy especialmente, en lo comercial y económico. Esto, porque en la misma medida en que en esos campos los derechos no puedan ejercerse con seguridad y certeza, precisarse o hacerse valer expeditamente en caso de conflicto, el desarrollo socioeconómico del país estará enfrentando obstáculos sustanciales, a menudo determinantes para desviar o frenar las decisiones de inversión y empleo. La relación estrecha entre el sistema de resolución de conflictos que se dé un país y la salud de la economía del mismo ya ha sido mostrada por estudios extranjeros, pero en Chile, aunque viene siendo advertida por algunos en años recientes, no había sido aún objeto de un análisis detenido y sistemático.

Esa ausencia ha comenzado ahora a ser salvada, y muy valiosamente, por esta obra. Un mérito principal de ella es que, a partir del tema jurídico-institucional que es el sistema judicial, logra una combinación fructífera entre análisis económico del derecho e investigación empírica. Ambas características son aún muy escasas en nuestro medio, lo cual redobla el interés de este libro. El aporte que significa desarrollar nuevas líneas de investigación dentro del análisis económico del derecho tiene particular relevancia en el contexto de la reforma económica que ha tenido lugar en Chile en los últimos 30 años. Asimismo, la investigación empírica dentro del ámbito jurídico arroja luces no tradicionales sobre el conocimiento y la evaluación de las instituciones jurídicas.

El presente libro no se limita a una elaboración teórica, sino que se basa en investigación aplicada: sus aspiraciones no son sólo académicas, sino también instrumentales, en cuanto buscan y proponen lineamientos técnicamente fundados para el desarrollo de políticas públicas en el sector Justicia. Por ejemplo, y dada la referida relación entre instituciones jurídicas y desarrollo socioeconómico, los autores muestran la necesidad urgente de fomentar mecanismos privados de resolución de conflictos en materia comercial.

Es lícito y necesario desacralizar los problemas judiciales y considerarlos también como lo que son, esto es, un objeto prioritario de las políticas públicas y, por tanto, analizables y evaluables con los mismos instrumentos conceptuales que se aplican a otras áreas sociales, para maximizar el aprovechamiento de los recursos públicos que a ellos se destinan. Este libro, muy valiosamente, abre esa puerta.

CARLOS F. CÁCERES C.

**EL ROL DEL ESTADO Y EL MERCADO EN LA JUSTICIA**

Juan Enrique Vargas, Carlos Peña y Jorge Correa. Cuadernos de Análisis Jurídico, Escuela de Derecho, Universidad Diego Portales, Santiago, 2001, 200 páginas.

*El rol del estado y el mercado en la justicia*

7 DE JUNIO DE 2001

## El rol del estado y el mercado en la justicia [artículo] Carlos F. Cáceres D.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Cáceres, Carlos F., 1940-

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

El rol del estado y el mercado en la justicia [artículo] Carlos F. Cáceres D. il.

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa